

leur répète : Si vous ne vous détachez de toutes affections de la terre, vous n'êtes pas dignes de moi.

« Louise fonde la compagnie des Filles de la Charité ; Marie fait profession religieuse dans le monastère des Ursulines, et peu après, avec l'ardeur d'une apôtre, elle abandonne sa patrie pour évangéliser le Canada.

« Le spectacle de pauvres femmes, de timides jeunes filles, qui laissent le monde pour épouser Jésus-Christ et se consacrer exclusivement à la contemplation et à la prière, ce spectacle apparut sur la terre avec le christianisme et il durera autant que l'Eglise.

« Mais que de faibles femmes, des vierges craintives, renoncent aux joies de la famille pour se vouer à l'éducation des pauvres enfants du peuple, à l'assistance des malades, à toutes les œuvres qui peuvent être suggérées par l'amour de Dieu pour secourir des indigences matérielles et morales de leurs frères, qui abandonnent leur patrie pour aller exercer l'apostolat en des pays lointains et inhospitaliers, sans autre espoir que de couronner une vie toute de sacrifice par la mort du martyr, ce sont là des miracles qu'ont opérés, avec les Ursulines, au Canada, Marie de l'Incarnation et, dans le monde entier, Louise de Marillac, avec ses 35,000 Filles de la Charité.

« Je me félicite donc avec vous, chères Filles, de ces nouvelles protectrices que vous avez au ciel pour obtenir les secours et les grâces capables de soutenir votre faiblesse dans votre sainte mission. Et j'ai en même temps la confiance que les prières de l'une et de l'autre obtiendront, spécialement au Canada, la concorde des esprits afin que sans prétentions ou préférences, tous se regardent comme les enfants d'un même Père, tous rachetés par le sang de Jésus-Christ, tous appelés au même héritage du Paradis.

« Nous en avons la confiance : les prières et les exemples de Louise de Marillac et de Marie de l'Incarnation feront comprendre au monde que la civilisation ne se propage pas par l'école laïque, par le féminisme, par la revendication de droits sans devoirs, en bouleversant l'œuvre divine de la création, mais en mettant à la base de toutes choses, Dieu et la doctrine que nous a enseignée Notre-Seigneur Jésus-Christ.